



SEMINARIO:
**¿CUÁNTO SE HA AVANZADO
EN LOS DERECHOS DE
UNA EDUCACIÓN
OPORTUNA Y PERTINENTE
DE LAS GUAGUAS?**

jueves 20 de marzo desde las 17:30 horas,
en el Auditorio 1, Edificio Vicente Kovacevic II. Santa Isabel 1278, Santiago Centro.

Inscripciones al teléfono: 2582 6774 o al correo electrónico: layalap@ucentral.cl

Chile cumple 150 años desde que funcionó la primera “Escuela de Párvulos” pública del país, escuela con un enfoque educativo de inspiración francesa en la Municipalidad de Santiago¹. Esta conmemoración es un momento histórico importante para analizar los avances de la educación infantil en el país y en Latinoamérica.

En este contexto, el Instituto Internacional de Educación Infantil (IIDEI), continuando con su línea de investigación histórica que pretende identificar, analizar y difundir las primeras instancias y contextos educativos que se instalaron en Latinoamérica, hace el lanzamiento oficial de su VIII volumen de la Serie Historia de la Educación Infantil: **De "expósitos" a personas-sujetos de sus aprendizajes: El lento transitar de los bebés latinoamericanos al derecho de una educación oportuna y pertinente desde el nacimiento**, de la doctora Victoria Peralta Espinosa.

La investigación entrega antecedentes en un campo escasamente investigado, dando cuenta el difícil transitar de las guaguas a ser consideradas personas con derechos. En efecto, como su título lo indicareflea la evolución del concepto y del tratamiento de los bebés desde la Colonia hasta la mitad del siglo XX, donde surgen las primeras iniciativas de atención integral, con un claro componente educativo.

Analizar cómo se gestaron estas iniciativas, cómo funcionaron, quiénes lo hicieron y qué repercusiones tuvieron estos hechos en el desarrollo de la educación infantil actual, es uno de los propósitos que de este Seminario. Junto con ello, se desea debatir sobre los avances que hay en la situación general de las guaguas en la sociedad actual y, en particular, en el plano de lo educativo. Esto último lleva a analizar el o los conceptos actuales que hay sobre los bebés, las metodologías didácticas que se han creado para ellos, y su consideración como personas-sujetos de sus aprendizajes, entre otros.

¹ Para mayores antecedentes consultar Volumen N° 6: “Los primeros centros educativos para párvulos en Latinoamérica”. IIDEI/U.CENTRAL, Stgo, 2011.

El evento es organizado por el Instituto Internacional de Educación Infantil (IIDEI) de la Universidad Central de Chile, el Comité Chileno de Educación Preescolar (O.M.E.P.), el Museo de la Educación Gabriela Mistral de la DIBAM y está dirigido a la comunidad educativa nacional y latinoamericana.

PROGRAMA

*Auditórium I
Universidad Central
Facultad de Educación
Santa Isabel 1278 - 1er Piso
Santiago*

- 17:30 a 17.45 hrs. : Inauguración del Seminario
Propósitos del seminario y presentación del VIII volumen de la Serie de Investigación Histórica.
Dr. José Luis Reyes, Decano FACED.
- 17: 45 a 18.30 hrs. : **Presentación Investigación Histórica: “Desde expósitos a personas-sujetos de sus aprendizajes”.** *Dra. M. Victoria Peralta E.*
Comenta: Rosa Blanco, Directora Oficina OEI-Chile.
- 18:30. a 19:00 hrs : Café
- 19.00 a 20:30 hrs. : Panel **“¿Cuánto se ha avanzado en los derechos de las guaguas, en especial en una educación oportuna y pertinente?”.**
- Ofelia Reveco. UCEN
- Verónica Romo, UCEN
- Mónica Manhey, IIDEI
Modera: Dina Alarcón, Vice Presidenta Comité Chileno de OMEP
- 20:30 a 20.45 : Participación del público.
- Cierre del evento.

INSCRIPCIONES

La asistencia al Seminario es libre y está orientado a académicos, investigadores, tomadores de decisión, educadores y otros profesionales y estudiantes del sector que deseen profundizar sobre la Historia de la Educación Infantil en Chile y Latinoamérica, en especial, sobre el tema educativo de los bebés.

Hay un cupo limitado, por lo que **se solicita hacer pre-inscripción** al fono: (56)- 2- 5826774 o al correo layalap@ucentral.cl

Consultas a las diferentes instituciones patrocinadoras escribir a layalap@ucentral.cl.